



n.74
20/06/01



Sindical	Mercosul	ALCA	U E, OMC	Empresas	Notas
-----------------	-----------------	-------------	-----------------	-----------------	--------------

Para consolidar o Mercosul é preciso mudar o modelo económico e priorizar o desenvolvimento produtivo e social

Dias 22 e 23 acontece a XX Cúpula de Presidentes do Mercosul, da qual participarão também Bolívia e Chile e mais dois convidados, os presidentes de Venezuela e Moçambique. A agenda terá velhos e novos problemas, como os ataques a União Aduaneira e a nova política cambial argentina, que enfrenta críticas dentro e fora do Mercosul e sugere uma insegurança geral sobre os impactos que terá sobre as relações comerciais.

Sem dúvida o quadro mais difícil que o Mercosul já teve e que dificilmente será resolvido, pois a adoção de medidas que permitam o aprofundamento e consolidação do Mercosul como uma opção estratégica de desenvolvimento e inserção internacional, como propõem os atores sociais e políticos que se reuniram semana passada, é preciso mais, é preciso rever o modelo económico e as medidas de ajuste.

O modelo de que rege os quatro países e

por extensão dá a tônica ao Mercosul é que deve ser combatido. Os governos têm que estabelecer uma política fiscal, tributária e cambial coordenada e integrada e rever o quadro da TEC para que a mesma seja um instrumento de política industrial e não flutue ao sabor dos interesses político eleitorais (no caso dos setores de menor poder de competição) e muito menos aos interesses das multinacionais, como é o caso da indústria de informática, eletroeletrônica e de telecomunicações.

É preciso transformar o Mercosul num instrumento de complementação das economias e colocar como metas principais a produção, o emprego, a distribuição de renda e a melhoria das condições sociais da população – esses aspectos permitirão que se crie e se consolide um mercado regional, que por suas próprias dimensões e com uma política de proteção adequada, poderá atrair os novos investimentos de que tanto se fala. *(Correio Sindical Mercosul)*

La lucha em Argentina

Marcha el día 21 en solidaridad con el pueblo Salteño – La marcha fue convocada por la CTA, la Corriente Clasista y Combativa, los organismos de Derechos Humanos, organizaciones políticas y sociales, diputados nacionales y legisladores para exigir el cese de la represión y el retiro de las tropas.

Mosconi está aislado y no cesan los enfrentamientos

Otro día de máxima tensión en General Mosconi, donde gendarmes y piqueteros cumplieron 24 horas de enfrentamientos por el control de la ruta principal de esa zona de Salta.

Projeto: Coordenadora de Centrais Sindicais Cone Sul e Fundação Friedrich Ebert

Edição : Consultoria Econômica Social Integrada – CESI

✉ cesint@uol.com.br

🌐 <http://www.sindicatomercosul.com.br/>

Los últimos acontecimientos en la Argentina: Salta y Aerolíneas

Día 21 Marcha en solidaridad con el pueblo Salteño

En Conferencia de Prensa realizada en el Salón de los Pasos Perdidos del Congreso Nacional, la CTA, la Corriente Clasista y Combativa, los organismos de Derechos Humanos, organizaciones políticas y sociales, diputados nacionales y legisladores de la Ciudad de Buenos Aires, anunciaron la realización de una marcha el próximo jueves 21 de junio a la hora 17 que irá desde el Congreso hasta la Plaza de Mayo.

El secretario general de la CTA, Víctor De Gennaro, consideró que "hay una virtual ocupación militar, una zona liberada, en el departamento San Martín –Salta- sin ningún tipo de resguardo a los derechos de la población, del conjunto de los trabajadores, y de aquellos que han estado al frente de un piquete reclamando con toda urgencia la solución a problemas que son de vieja data". De Gennaro agregó que "además de repudiar la actitud del Gobierno provincial, la actitud de no respeto y garantías por parte del juez Cornejo, y la actitud del Gobierno nacional de llevar adelante la represión, resolvimos, con todas las organizaciones presentes enviar una delegación a Mosconi, integrada por diputados nacionales, representantes de los organismos de Derechos Humanos, partidos políticos y entidades sindicales".

"Hay que resolver esto de una manera racional y democrática –reclamó De Gennaro- con el reconocimiento a los compañeros que representan a la coordinadora de trabajadores desocupados de San Martín y atender el petitorio planteado. La pobreza, en esa zona, no es un designio divino, no es algo impuesto por casualidad sino por el vaciamiento de una empresa como YPF, que se privatizó y que sigue dando dividendos a los grupos económicos que monopolizan el tratamiento del petróleo, mientras se deja sin perspectivas ni futuro a la mayoría de las familias de esa región" (CTA, 19/06/2001)

Mosconi está aislado y no cesan los enfrentamientos

Mil gendarmes rodeaban anoche el pueblo de Salta y mantenían abierta la ruta 34. Pero seguían los choques con los piqueteros. El Gobierno no descarta implantar el estado de sitio

Altas columnas de llamas finalmente dominadas cuando estaban cerca de los tanques de petróleo del pueblo, fueron anoche un dramático testimonio de **otro día de máxima tensión** en General Mosconi, donde gendarmes y piqueteros cumplieron **24 horas de enfrentamientos** por el control de la ruta principal de esa zona de Salta.

La ruta fue cortada hace tres semanas, en una protesta originada por el rigor de las carencias sociales en la población de Mosconi, de las más pobres del país. Pero anteayer se sumó un componente de violencia, con francotiradores y represión.

Ese día hubo dos muertos y 41 heridos (27 gendarmes, 14 civiles), de los cuales dos (un civil y un gendarme) **permanecían anoche en grave estado**.

Un parte oficial de la Gendarmería informó sobre 32 detenidos. El Ministerio del Interior contó siete más, es decir 39.

Piedras, palos y gases en una protesta frente a la Casa de Salta

Una marcha de agrupaciones izquierdistas, en repudio a lo que consideran como una violenta represión del piquete en General Mosconi por parte de la Gendarmería, se transformó ayer al mediodía en un nuevo escenario de la violencia. Un grupo, **separado de los manifestantes que protestaban**, apedreó y rompió los vidrios del frente de la Casa de Salta, en pleno centro de la Capital Federal.

Los incidentes comenzaron cuando los manifestantes concluían su protesta y se encaminaban hacia la Plaza de Mayo. De repente, por detrás del final de la columna, apareció una decena de jóvenes identificados con pañuelos color celeste, que comenzaron a arrojar **piedras y palos** al edificio de la Casa de Salta.

De acuerdo con el subcomisario Cullari, participaron de la manifestación un total de 350 personas, identificadas con pancartas de Izquierda Unida, Movimiento Socialista de los

Trabajadores (MST), la agrupación HIJOS y el Movimiento de Desocupados Teresa Rodríguez. (Clarín, 19/06/2001)

Ecos de un día violento en Salta

PROTESTA I. Unos 300 trabajadores estatales y militantes de izquierda marcharon ayer por la capital de Neuquén y cortaron durante algunas horas la ruta nacional 22, para protestar contra la represión en Salta. La misma escena se repitió en Rosario, donde un millar de personas manifestaron por el centro de la ciudad.

SANTILLAN ACUSA. El líder de la Corriente Clasista Combativa (CCC), Carlos "Perro" Santillán, negó que sus militantes hayan intervenido en General Mosconi. Y sugirió que las heridas que sufrieron los gendarmes fueron hechas por sus compañeros. "Cuando se ven las imágenes de televisión se puede pensar que ellos mismos se hirieron", dijo. Santillán también repudió las explicaciones del Gobierno nacional sobre lo ocurrido en Salta: "No se puede usar tan livianamente el discurso que se usaba en el año 1976 para justificar una represión brutal", dijo.

REPUDIO DE LA CTA. La Central de Trabajadores Argentinos, que lidera Víctor De Gennaro, calificó como una "provocación" del Gobierno el envío de gendarmes a Salta. "Intentan legitimar la militarización como único modo de respuesta a la grave situación social", sostuvo en un comunicado. La CTA, junto a la Corriente Clasista Combativa y agrupaciones de derechos humanos, pedirán hoy la interpelación del ministro del Interior, Ramón Mestre.

PROTESTA II. Como si fuera un acto reflejo, la ruta 3 de La Matanza volvió a padecer un corte. Fue ayer, en repudio a la represión contra los piqueteros salteños. Ante unas doscientas personas, el dirigente Juan Carlos Alderete acusó al Gobierno por lo ocurrido en General Mosconi: "Los hacemos responsables de esta represión al presidente Fernando de la Rúa y al ministro del Interior, Ramón Mestre", dijo. (Clarín, 18/06/2001)

Aerolíneas: el gremio rebelde no da tregua

Ricardo Cirielli, titular del gremio de los técnicos de Aerolíneas (APTA), aseguró que persistirá en su **rechazo** a firmar el Plan Director. Es el plan propuesto por la SEPI, el ente del Estado español dueño del 91,2% de Aerolíneas. "Hay que esperar hasta el jueves a que la SEPI pida el concurso de Aerolíneas y ver si hay otros **inversores interesados**", dijo Cirielli. "La única posibilidad de un acuerdo antes de este jueves sería que la SEPI acepte nuestra propuesta", agregó. La semana pasada, APTA propuso negociar su convenio en el marco de una comisión especial, sin aceptar el Plan Director de la SEPI, que consiste en **nuevas condiciones laborales**.

Cirielli también replicó ayer a Patricia Bullrich, luego de que la ministra de Trabajo anticipara que si Aerolíneas pide el concurso preventivo los técnicos deberán trabajar **48 horas por semana**, tal como lo establece la Ley de Contrato de Trabajo, en vez de las 40 a 45 horas semanales que el Plan Director contempla para los técnicos.

"Ella (por Bullrich) no puede opinar, porque primero hay que ver qué es lo que realmente quiere la SEPI. Además, la convocatoria de Aerolíneas puede ser una trampa para ir directamente a la quiebra", agregó el sindicalista. Cirielli reclamó al Gobierno que sea **"garante"** de la estabilidad de Aerolíneas tras la apertura del concurso preventivo. "Que la SEPI se haga cargo del pasivo y que Aerolíneas sea traspasada a un nuevo inversor", reclamó. (Clarín, 19/06/2001)

[Leia esses títulos e mais notícias em Sindicato Mercosul](#)

Marcha a Brasília: "Uma Luz para o Brasil" Contra o Apagão e a Corrupção: 27 de junho.

A CUT está preparando uma Marcha Nacional a Brasília, aprovada na reunião de sua direção nacional (06/06), em protesto contra as medidas do apagão crise energética (a CUT apresentou ao Ministro do Trabalho uma série de propostas alternativas assim que se anunciou a crise) e pela instalação de uma CPI contra a Corrupção no governo e no Senado.

O processo de preparação da Marcha deve se dar em conjunto com as entidades que compõem o Fórum Nacional de Luta por Trabalho, Terra e Cidadania, nas suas instâncias respectivas nos Estados. Iniciativas como plenárias estaduais organizativas, panfletagens nos grandes centros

convocando a população, atos e manifestações locais, entre outras, deverão ser encaminhadas com urgência, considerando o pouco tempo até a 27 de junho.

A Marcha a Brasília, além de ser uma manifestação de protesto e de denúncia, contra a repercussão da crise de energia, contra a escalada de corrupção, que levanta a bandeira do "Fora FHC e o FMI", deve ser também uma manifestação de solidariedade. Para tanto, é preciso combinar a mobilização com uma campanha para arrecadar alimentos e outros produtos para as vítimas da seca no Nordeste.

As caravanas a Brasília devem levar os produtos coletados, uma das ações que integrará a a campanha de solidariedade às vítimas da seca do Nordeste. A campanha terá quatro objetivos: a) denunciar a falta de política permanente para a região; b) apresentar propostas alternativas, sobretudo quanto a utilização de recursos hídricos, formas de desenvolvimento sustentável e repensar políticas de desenvolvimento para o Nordeste; c) realizar uma caravana pela Região Nordeste, no final de agosto ou início de setembro, com manifestações e apresentar à população as propostas e iniciativas da Agência de Desenvolvimento Solidário, órgão criado pela CUT, de geração de emprego e renda, além da atuação do movimento sindical cutista e d) realizar uma grande mobilização em Fortaleza, Recife ou Salvador para apresentar à opinião pública as propostas da CUT de combate à seca. ([Informacut](#))

Batlle dialogó en Colonia con textiles desocupados

El presidente Jorge Batlle fue recibido ayer en la ciudad de Colônia bajo el coro de "queremos trabajar", que partió de un grupo de unas sesenta personas, compuesto en su mayoría por desocupados de la textil Sudamtex y productores rurales, y planteos y reclamaciones de varias organizaciones locales. El jefe de Estado viajó a Colonia para participar de la firma de un acuerdo que permitirá en el año 2003 la instalación de un nuevo hotel "cinco estrellas" de la cadena Sheraton en Uruguay.

Al retirarse, el primer mandatario conversó por espacio de cerca de 15 minutos con los manifestantes, quienes le entregaron dos cartas conteniendo distintos reclamos. Una del denominado Movimiento de Productores de Colônia, en la que denuncian que están en una situación "de cese de pagos", a raíz de sus dificultades económicas para hacer frente al pago de sus obligaciones y le reclaman "una amnistía total mientras se mantenga esta caótica situación". Y la otra de la Mesa Intersindical de la ciudad de Colônia, en la que expresan "su disconformidad con la actual situación", plantean críticas a su gestión y le recuerdan sus promesas preelectorales de no aumentar impuestos, y le reclaman "medidas justas, serias y viables" para lograr revertir "esta oscura realidad".

En su diálogo con los manifestantes, el presidente les señaló que el país se va a recuperar en la medida que pueda captar inversiones que den trabajo a su gente y que se le abran los mercados a sus productos, y advirtió que en eso estaba trabajando el gobierno nacional. En ese ámbito, Batlle rechazó la sugerencia que le formuló uno de los presentes de devaluar la moneda como hizo Brasil, expresándole que con eso "los que más se perjudican son los más pobres".

SUDAMTEX. Momentos antes, en el curso de una extensa conferencia de prensa, Batlle se refirió al incremento operado en los índices de desocupación, que, dijo, se van a comenzar a revertir a partir del mes de julio cuando se reactive toda la actividad vinculada a la industria frigorífica, y también, en respuesta a otras preguntas, a la situación particular de la planta de Sudamtex.

Allí señaló que "el Estado no puede hacerse cargo de la empresa", que el gobierno no quería hacer promesas que después no pudiera cumplir, pero que desde el día en que los accionistas tomaron la decisión de cerrar la planta, había estado trabajando con gente vinculada a la industria textil de dentro y fuera del país, buscando interesados en instalarse en Sudamtex.

"Lo que el Poder Ejecutivo está haciendo es estimular esos contactos", dijo Batlle, luego de informar que se aguardaba la llegada al país de una misión de Canadá que visitará la planta textil, y que había recibido el pedido de otro interesado nacional vinculado a la industria de un inventario sobre las maquinarias que posee la misma, con miras de realizar ofertas en el exterior. (El País, 16/06/2001)

Trabalho infantil irregular atinge 3,8 milhões

O Ministério do Trabalho assinou ontem a Convenção 138 da Organização Internacional do Trabalho (OIT), ratificando a idade mínima permitida para o trabalho no Brasil em 16 anos. Hoje, mais de 3,8 milhões de crianças e adolescentes entre 5 e 15 anos são obrigados a trabalhar para complementar o orçamento familiar, segundo o Mapa de Indicativos do Trabalho da Criança e do Adolescente 2000, divulgado ontem pelo Ministério do Trabalho. Ou seja, 10,73% de crianças e adolescentes estão no mercado de trabalho irregularmente, e 51,49% destes não recebem salário. O ministro do Trabalho, Francisco Dornelles, participa, a partir de hoje, da 88 Conferência da OIT, em Genebra (Suíça). O documento será encaminhado pelo Itamaraty à OIT. *(O Globo, 12.06.01)*

Ratificação do Brasil é um plus à Convenção sobre o trabalho infantil

A ratificação da Convenção 138 da Organização Internacional do Trabalho (OIT) selou o compromisso do governo brasileiro em erradicar o trabalho infantil do país. A ratificação brasileira segue os moldes da Constituição Federal, que estabelece como idade mínima para o trabalho 16 anos. Isso significa um plus à convenção, que estabelece idade mínima de 15 anos. O trabalho de aprendiz dos 14 aos 16 anos continua garantido. Mesmo assim, o índice de trabalho infantil no Brasil ainda é alto. "A exploração ainda existe, apesar da queda dos últimos quatro anos", diz o procurador-chefe da Procuradoria Regional do Trabalho da 10ª Região, Brasilino Santos Ramos. Segundo ele, em 1997 o número de menores de 16 anos trabalhando no país era de 4,5 milhões. "O último censo do IBGE demonstra que são 2,5 milhões", diz Ramos. Para ele, o mais importante na ratificação da Convenção 138 da OIT é o comprometimento internacional do governo brasileiro com a erradicação do trabalho infantil. "A convenção entra no ordenamento jurídico brasileiro com força de lei e não será uma simples emenda constitucional que poderá alterá-la, já que existe um tratado internacional assinado", acredita o procurador. *.(Valor econômico, 13.06.01)*

Los gremios venezolanos renovarán a sus dirigentes

Bajo el paraguas del referéndum sindical de diciembre pasado en Venezuela, que fue impulsado por el presidente Hugo Chávez, 25 mil sindicatos renovarán mediante elecciones sus directivas entre julio y setiembre, informó ayer el diario caraqueño El Nacional.

El cronograma culminaría el 25 de setiembre, con la elección del nuevo Comité Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Venezuela (CTV), la mayor central obrera del país, cuya dirección fue cesada como resultado del polémico referéndum, impulsado por Chávez.

En el proceso participarán 55 federaciones nacionales por rama o sectores de actividad económica (magisterio, salud, construcción, petróleo, industrias básicas, obreros, entre otros), 25 federaciones regionales y otros 2.500 sindicatos.

El referéndum sindical que originó la medida y fue incluido en las elecciones municipales del pasado 3 de diciembre fue cuestionado por los sindicatos que acusan al gobierno de injerencia en su vida interna, y denunciado como tal por la CTV ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT), consultada por la cúpula dirigente de la CTV, dominada por el opositor partido socialdemócrata Acción Democrática (AD), acosada por escándalos de corrupción e irregularidades de sus dirigentes.

Sin embargo, la influencia de la CTV renació al conducir un paro petrolero de tres días, en octubre pasado, ante el incumplimiento de compromisos salariales oficiales, lo que le permitió recuperar el voto de los trabajadores del sector.

En el desfile del 1º de mayo, una marcha de la CTV igualó el número de manifestantes de otra demostración realizada por los sindicatos oficialistas.

El oficialismo propugna elecciones de base y plantea una nueva central sindical que reemplace a la CTV, y alinear a los sindicatos por rama de industrias. (En base a AFP) (El Observador 19/06/2001)

Paralisação na Saúde já dura uma semana

A greve dos servidores estaduais da saúde completou ontem uma semana e ganhou a adesão de parte dos funcionários do Hospital Pérola Byington, na Bela Vista (região central). É a primeira vez que a unidade, que tem mais de mil funcionários, participa de uma greve da saúde.

O hospital atende cerca de 8.000 mulheres com algum tipo de câncer. Os servidores reivindicam a elaboração de um plano de carreira com aumento salarial; revalorização do prêmio de incentivo; regulamentação da jornada semanal de 30 horas para os trabalhadores administrativos e extensão de todos os benefícios para os aposentados.

A Secretaria Estadual da Saúde informou ontem que apenas 4% dos funcionários do Pérola Byington aderiram ao movimento. O sindicato da categoria não informou quantos servidores não trabalharam ontem.

A secretaria afirmou ainda que não houve avanço nas negociações na reunião realizada ontem entre a categoria e o governo.

O sindicato dos servidores da saúde marcou assembleia para hoje, às 10h, no Palácio dos Bandeirantes, para avaliar a continuidade do movimento. *(Folha de São Paulo- 19/06/2001)*

 [regressar ao índice](#)

Mercosul

Los presidentes llegan el jueves a Asunción

Los seis presidentes del Mercosur llegan a nuestro capital el próximo jueves, a la tarde, para participar en la cumbre del bloque sudamericano que se llevará a cabo el viernes 22. Los invitados especiales para esta cumbre, los jefes de Estado de Venezuela y Mozambique, Hugo Chávez y Joaquín Alberto Chissano, respectivamente, arribarán también en la tarde del jueves. Los presidentes del Mercosur (Fernando de la Rúa, de Argentina; Fernando Henrique Cardoso, del Brasil, y Jorge Batlle, del Uruguay, más Ricardo Lagos, de Chile, y Hugo Banzer, de Bolivia) vendrán en vuelos privados, en diferentes horarios, a partir de las 15:00. El presidente de Mozambique acompañará al mandatario brasileño, Fernando Henrique Cardoso, mientras que el jefe de Estado venezolano confirmó su venida para las 16:30.

La XX Cumbre del Mercosur definirá el futuro del bloque económico sudamericano no solo en el ámbito comercial y económico, sino también en el campo político. El Mercosur debe identificarse como un mercado aperturista o proteccionista antes de iniciar negociaciones con otros bloques económicos similares.

Proposta surpresa para o GMC

Nas discussões do Grupo Mercado Comum (GMC) do Mercosul, na semana passada, houve uma surpresa: a delegação argentina apresentou nova proposta de interpretação mais detalhada do artigo 50 do Tratado de Montevidéu, da Associação Latino-Americana de Integração (Aladi). O artigo cita casos em que se pode restringir a importação de um produto que já foi usado entre países do Mercosul.

Na última reunião da Comissão de Comércio do bloco (CCM), há alguns dias, a Argentina havia feito uma proposta que praticamente tinha a concordância dos sócios. Esperava-se que o GMC pudesse aprová-la, mesmo que com eventuais mudanças. 'Algumas novidades da última proposta eram coisas que iríamos propor', diz Carlos Márcio Cozendey, chefe da divisão Mercosul do ministério brasileiro das Relações Exteriores. Como não houve consenso sobre o tema, ele deve voltar à CCM.

Entre as decisões do GMC estão um aumento e queda dos impostos de importação de catalisadores, e redução da tarifa para alguns produtos médicos e químicos.

Também discutiram-se contenciosos. Uma decisão: um grupo de técnicos do bloco será formado para analisar a questão do imposto brasileiro de exportação para Uruguai e Paraguai de insumos para cigarros. Os sócios do Brasil querem o fim da taxa de 150% sobre fumo, papel e filtro, em vigor desde meados de 2000.

Acertou-se ainda que a disputa entre Brasil, Paraguai e Uruguai sobre pneus usados ficará em análise no GMC por mais 30 dias. Não havendo acordo, o caso pode parar no Tribunal Arbitral do bloco. Em 2000, o Brasil reforçou a proibição de importação desses pneus.

No encontro, os representantes brasileiros voltaram a pedir ao Paraguai o fim da cobrança de um imposto de importação específico, chamado Direitos de Importação Específicos Mínimos

(Díem). O país se comprometeu a eliminá-lo até o fim de 2002. (*Gazeta Mercantil Latino Americana*, 18/06/01)

Uruguay: tasa devaluatoria en 1,2% y banda de 6%

El gobierno decidió acompañar su política cambiaria a la situación de la región sin abandonar sus metas fiscales y de estabilidad de precios. Desde hoy, la banda de flotación del dólar se ampliará de 3% a 6% y el corrimiento mensual de dicha banda- también llamada tasa de devaluación mensual- pasará de 0,6% a 1,2% hasta el 31 de diciembre, anunció ayer el ministro de Economía, Alberto Bensión. Además, no se incrementarán las tarifas públicas que fija el Poder Ejecutivo.

Las decisiones fueron adoptadas ayer tras una reunión matinal del presidente Jorge Batlle, con el vicepresidente, Luis Hierro y los ministros Bensión, Didier Opertti (Relaciones Exteriores), Sergio Abreu (Industria), y sus asesores y de un encuentro vespertino entre el mandatario, Bensión, el director de Planeamiento y Presupuesto, Ariel Davrieux, y el presidente del Banco Central (BCU), César Rodríguez Batlle.

Por su parte, el presidente del Banco Central, César Rodríguez Batlle, reconoció que hoy puede existir una "tendencia compradora" de dólares y "cierta presión" sobre el mercado aunque destacó la "profundidad" y "tranquilidad" del circuito cambiario local.

En diálogo con El Observador el funcionario recordó que en otras situaciones de incertidumbre como la devaluación del real de enero de 1999 o la caída de dos ministros de Economía en Argentina el dólar "no llegó al techo". Si bien no cree que la reacción compradora sea dramática, recordó también que la autoridad monetaria tiene una "buena posición" de reservas para atender la demanda del mercado. El país contaba al 30 de abril con US\$ 2.636 millones en reservas.

Rodríguez Batlle reconoció que se "evaluó" la posibilidad de dar estímulos al exportador a través de mayores devoluciones de impuestos y otros instrumentos pero explicó que esto se descartó debido a las restricciones fiscales que tiene el gobierno.

El tema del Mercosur también estuvo en la agenda del gobierno ayer, en especial de cara a la cumbre presidencial que se realiza mañana y pasado en Asunción del Paraguay. En las reuniones con Batlle, se estuvo analizando la propuesta del ministro de Economía, Domingo Cavallo, de que Uruguay encabece la negociación 4 + 1 del Mercosur con Estados Unidos.

Según fuentes oficiales Cavallo propuso que la cabeza de esa negociación fuera el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Enrique Iglesias, pero este se negó por entender que podía ser más eficaz para el bloque en su actual cargo. En cambio propuso a otro negociador para que actúe en representación del país y del bloque en su conjunto. La propuesta de Cavallo tiene el apoyo de Brasil y de Paraguay, dijeron las fuentes. (*El Observador* 19/06/2001)

Mercosur debe definir modificación de aranceles

Los cancilleres y ministros de Economía del Mercosur definirán la próxima semana en Asunción la modificación total o parcial de la estructura del Arancel Externo Común (AEC), informó ayer el viceministro de RR.EE. para Asuntos Económicos Internacionales, Juan A. Buffa. Añadió que la postura paraguaya es que los aranceles sean bajos y tiendan a desmantelarse.

Los técnicos de los cuatro países del Mercosur concluyeron ayer a la madrugada en Asunción una crucial reunión, previa a la Cumbre de Jefes de Estado que se llevará a cabo el 22 de junio en nuestra capital. El viceministro Buffa dijo que los técnicos elevaron a consideración de los cancilleres y ministros de Economía la revisión completa o parcial de la estructura arancelaria.

Comentó que los cuatro países están de acuerdo en líneas generales con la revisión arancelaria, pero hay diferencias en los matices. Reveló que la postura paraguaya es la reducción de los aranceles, que se aplica desde el año 1992 en una franja del cero al 20% y para casos excepcionales llega al 35%.

Buffa explicó ayer a los periodistas en la Cancillería nacional que la tendencia mundial es que los aranceles se vayan desmantelando y desaparezcan, aunque a veces el proteccionismo sale a relucir.

Si los cancilleres y ministros de Economía deciden la revisión estructural del AEC, se tendrá que conformar una comisión de alto nivel que analizará a fondo el replanteo, golpe de timón o corrección de ruta, añadió el viceministro. (*ABC Color*, 16.06.01)

Giavarini: "Brasil ratificó su apoyo irrestricto a las nuevas medidas"

Con la visita que el canciller Adalberto Rodríguez Giavarini inició ayer a Brasilia se recuperó el brillo de las relaciones bilaterales entre la Argentina y el Brasil. El ministro argentino, que tuvo una extensa reunión a solas con su colega Celso Lafer, admitió en una entrevista con este diario que habían conversado de economía y "mucho" de política.

_Con el ataque que hoy volvió a sufrir el real (la moneda brasileña, que cerró a 2,46 unidades por dólar), ¿usted cree que aquí se entendió bien el plan argentino anunciado el viernes? _indagó Clarín, en una entrevista exclusiva con el canciller, ayer por la tarde.

_No le quepa ninguna duda de que el gobierno de Brasil entendió perfectamente en qué consiste el programa que se anunció el viernes en Buenos Aires. Además, hoy los representantes del gobierno brasileño nos reafirmaron su apoyo irrestricto.

_Pero quien no parece entenderlo es el mercado brasileño, que reaccionó en forma negativa. El dólar volvió a dispararse y alcanzó aquí una cotización récord, con la creencia de que se viene una devaluación en la Argentina.

_Los mercados van a tener que acostumbrarse a una idea: la Argentina no va a devaluar. Y le digo algo más: el gobierno brasileño, que tuvo tiempo de sobra para analizar detenidamente el plan anunciado el viernes, que Cavallo vino a explicarlo con dos días de anticipación, lo tiene clarísimo. Los mercados tendrán que comprender que los gobiernos, tanto el nuestro como el de Brasil, actuaremos en forma absolutamente consecuente con esta realidad. *(Resumen de los temas tratados en la entrevista – presentado en la nota Del diario Clarin, 19/06/2001)*

FCES quer um Mercosul mais integrado

A XVII Plenária do Foro Consultivo Econômico Social do Mercosul FCES (13 e 14 de junho) em Assunção aprovou uma Recomendação com uma série de propostas entregue ao GMC dentre as quais se destacam: intensificar e ampliar a coordenação de políticas macroeconômicas; a instalação imediata das Comissões Tripartites Setoriais para integrar as cadeias produtivas; a criação de dois órgãos ou espaços de coordenação de **Políticas Produtivas e Emprego e de Políticas Sociais** que integrem todas as áreas e subgrupos referentes aos temas (indústria, agricultura, transporte, energia, Observatório Mercado de Trabalho-SGT 10, etc.); reformulação da estrutura institucional visando a criação de Comissões Permanentes para os âmbitos mencionados e um Tribunal para solução de controvérsias e intensificação das negociações com a CAN e reforço da atuação do MERCOSUL como bloco nas negociações da ALCA e U.E. e na OMC.

Estavam presentes a CUT, CGT e FS do Brasil, a CTA e CGT da Argentina, a CUT do Paraguay e o PIT-CNT do Uruguay; a Consupen que representa o empresariado uruguaio; a Unión Industrial Argentina; as Confederações do Comércio, Indústria e Agricultura do Brasil; a Unión Industrial e a Sociedade Rural do Paraguay e as entidades representantes das cooperativas da Argentina, Paraguay e Uruguay)

Recomiendan control único satelital de las fronteras

El Foro Consultivo Económico y Social del Mercosur considera que la solución de los problemas fronterizos es el primer paso para consolidar el proceso de integración regional. Por este motivo recomendará al Grupo Mercado Común (GMC), como primera medida, unificar el sistema de control de las fronteras a través de una base única de datos en internet, de manera a transparentar todo el comercio interregional.

El planteamiento ya tuvo una buena respuesta en el seno del grupo y en el corto plazo se anuncia que se estarán iniciando los trabajos en las fronteras de Posadas, Uruguayana, Clorinda, Paisandú, Foz de Yguazú y Ciudad del Este, informó el presidente pro t mpore de esta organismo multisectorial, Lic. Jos  Manuel Abreu, tras la XVII Reuni n Plenaria desarrollada en nuestro pa s con representantes de los pa ses miembros del bloque.

Indic  que los integrantes del foro coinciden en la urgente necesidad de relanzar el Mercosur, atendiendo las crisis internas y externas al que est  sometido el acuerdo de los cuatro pa ses, pero esto reci n se tendr  en la medida en que se solucionen los numerosos problemas fronterizos que hoy se tienen debido a la falta de un control efectivo.

Resalt  que hasta ahora el acuerdo regional hab a olvidado el problema fronterizo, lo cual signific  un vac o pol tico muy gravoso para toda la estrategia de integraci n. Dijo que el foro

considera que las fronteras deben ser necesaria e irrelevantemente consideradas un problema sistémico, para lo cual se hace necesario una urgente solución.

Otras de las conclusiones a las que se llegaron, según nuestro entrevistado, es que si queremos relanzar nuevamente el Mercosur se deberán cumplir primero con todos los acuerdos y terminar con las trabas no arancelarias, así como la aplicación de medidas económicas unilaterales que perjudican a los demás socios, fundamentalmente la devaluación del Real y la nueva política en la Argentina. *(ABC Color, 16.06.01)*

Las exportaciones agropecuarias a Brasil son las más beneficiadas

El paquete de medidas anunciado por Domingo Cavallo el viernes pasado beneficia a los sectores exportadores, con excepción de los petroleros, porque a partir de hoy el Gobierno les dará 1,08 pesos por cada dólar que exporten ("dólar comercial").

Pero no todos los exportadores tendrán idénticas ventajas porque ese "dólar comercial" absorberá los reintegros impositivos que hoy reciben algunos sectores exportadores. Los que más se beneficiarán son los que exportan productos primarios al Mercosur porque los que exportan esos bienes a esa zona no tienen reintegros y entonces recibirán todo el aumento del valor de este dólar especial.

El sector más beneficiado es el que exporta productos primarios a cualquier país o vende cualquier producto a Brasil. Porque esos sectores por cada dólar que vendían recibían un peso y ahora recibirán un plus que, inicialmente, es de 8%. También los exportadores de productos primarios a cualquier lugar del mundo mejoran sus posiciones porque esos exportadores recibirán el dólar comercial. Aunque aquí hay dos variantes:

- Si exportan al área del dólar, hay una clara ventaja inicial que va desapareciendo si el euro aumenta de valor porque el dólar comercial tenderá a valer sólo 1 peso.
- Los que exportan a Europa en euros también tienen una ventaja inicial pero que se acrecienta si la moneda europea se revaloriza. Porque si bien el dólar comercial tenderá a valer 1 peso, el exportador comprará más dólares con la misma cantidad de euros.

Los que exportan productos elaborados fuera del Mercosur y hoy están cobrando reintegros no tienen ninguna ventaja o es sólo parcial. Porque esos reintegros que están cobrando disminuyen 8 puntos compensando el mayor valor inicial del dólar comercial. Entonces al comienzo sólo los que tenían hasta ahora reintegros menores a 8 puntos, obtienen una ventaja. Los que tienen reintegros superiores al 8%, quedan en la misma situación.

Pero si el euro aumenta de valor y el dólar comercial disminuye, por ejemplo a 1,03 pesos, un exportador que tenía hasta ahora un reintegro del 5%, terminará recibiendo menos por cada dólar que exporte.

Otra situación es la de quienes exportan productos elaborados, reciben reintegros y utilizan insumos importados. Porque inicialmente cobrarán un dólar comercial más alto por lo que exportan, pero no cobrarán el reintegro que estaban percibiendo y pagarán más caros los insumos. *(Clarín/Argentina, 18/06/01)*

Redução da TEC ameaça 500 mil empregos no Brasil, diz Iedi

A antecipação da redução da TEC (Tarifa Externa Comum) para bens de informática e telecomunicações, acertada na última quarta-feira entre o Brasil e a Argentina, coloca em risco o emprego de 200 mil brasileiros e impede a criação de mais 300 mil vagas, informa o Iedi (Instituto de Estudos para o Desenvolvimento Industrial).

A TEC estabelece, de maneira uniforme para todos os países do Mercosul, o nível de tributação da importação de bens adquiridos fora do bloco econômico.

Na avaliação da entidade, com a TEC menor para esses bens, ficará mais fácil importar esses produtos de países fora do Mercosul, desestimulando a abertura das indústrias do setor de alta tecnologia no Brasil e prejudicando as empresas já instaladas, que seriam obrigadas a demitir. Para o Iedi, a redução da TEC aborta um processo em andamento, que é a implantação de fabricantes de componentes eletrônicos no Brasil, e "mata" o Mercosul ao favorecer as compras de bens de informática e telecomunicações provenientes de países fora do bloco.

A TEC deveria vigorar até 2006. A Argentina negociou e convenceu o Brasil a antecipar a redução da tarifa. Para os empresários brasileiros, o investidor estrangeiro, que implantou sua

fábrica no Brasil com o compromisso assumido pelo país de que teria vantagens tributárias em relação a países fora do Mercosul, condena a mudança da regra do jogo.

Com esses argumentos, o Iedi, a Fiesp (Federação das Indústrias do Estado de São Paulo), a Abinee (Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica) e a Eletros (Associação Nacional de Fabricantes de Produtos Eletroeletrônicos) assinar, na próxima segunda-feira, às 15h30, um manifesto contra a decisão do governo de antecipar a redução do imposto.

É uma forma de pressionar o governo brasileiro a recuar no apoio à redução da TEC. Na próxima quinta-feira, os países membros do Mercosul (Argentina, Brasil, Uruguai e Paraguai) se reúnem, em Assunção, no Paraguai, para decidir sobre o assunto. (*Folha OnLine-17/06/001*)

[A percepção argentina do Mercosul](#)

Uma pesquisa realizada no final de abril pelo Centro de Estudos Nova Maioria mostra que entre a opinião pública argentina 29% têm imagem positiva sobre o Mercosul e porcentagens exatamente iguais registram opinião regular e negativa. Só 13% dizem não saber. A respeito da Alca, 44% não sabem opinar e apenas 12% consideram positiva, para 16% é regular e negativa para 28%.

Para situar o que significa 29% de imagem positiva, como é o caso do Mercosul, ou 12%, no da Alca, entre a opinião pública argentina, cabe comparar estas porcentagens com as obtidas pelas instituições e os fatores de poder na Argentina, dado que este é um momento em que a sociedade está marcadamente pessimista e cética. A Igreja, com 45% de imagem positiva, e os meios de comunicação, com 44%, são os únicos que no âmbito das instituições e dos fatores de poder mantêm uma boa imagem. Imediatamente depois se encontra o Mercosul, com 29%. As Forças Armadas têm 21%, e a polícia, 15%, em um momento de grande insegurança pública.

No momento em que se discute se o Mercosul está em crise ou pode se revitalizar, se a Alca é uma opção alternativa ou complementar, fica claro que o projeto de integração regional, depois de dez anos de vigência, já foi incorporado como um fato pela opinião pública argentina. (*Valor Econômico- 12/06/2001*)

 [regressar ao índice](#)



[AFL-CIO aceita discutir normas fora da OMC](#)

A AFL-CIO, a poderosa central sindical operária dos EUA, já aceita discutir fora da Organização Mundial de Comércio (OMC) o vínculo entre normas sociais e liberalização. O presidente da AFL-CIO, John J. Sweeney, disse ontem a este jornal que, diante da resistência dos países em desenvolvimento em discutir o tema na OMC, aceita então a alternativa de criação de uma comissão sobre a dimensão social da globalização coordenada pela Organização Internacional do Trabalho (OIT), que incluiria o exame das conseqüências da liberalização comercial. (*Gazeta Mercantil, 13.06.01*)

[Bloco é essencial nas negociações internacionais](#)

Vale a pena manter o Mercosul? Acadêmicos brasileiros, argentinos e europeus reunidos em um seminário na Universidade de Oxford, dia 12/06, não têm dúvidas em responder sim. O bloco é considerado como o caminho para atrair investimentos externos, ganhar força nas negociações comerciais da Área de Livre Comércio das Américas (Alca), com a União Européia e na Organização Mundial do Comércio e buscar um modelo comum de crescimento. Mais importante ainda, há a sensação de que é inevitável. Afinal, a geografia liga irremediavelmente o destino de Brasil e Argentina. "O Mercosul pode ter problemas para funcionar agora, mas está aí para sempre. Somos vizinhos e não temos outro grande vizinho por muitos quilômetros", disse José Maria Fanelli, pesquisador sênior do Centro de Estudios de Estado e Sociedad, de Buenos Aires. Fanelli repetiu Fabio Giambiagi, do departamento econômico do BNDES, que encerrara sua palestra dizendo que, nas negociações do Nafta, um ministro

mexicano, enfrentara uma platéia hostil nos EUA afirmando: "Lembrem-se, vamos ser vizinhos para sempre. (*Valor econômico, 13.06.01*)

[Diálogo com a UE dá força ao Mercosul](#)

O Executivo brasileiro contabiliza mais um trunfo como resultado do debate para a formação de uma área de livre comércio entre o Mercosul e a União Européia (UE). Trata-se do fortalecimento do próprio bloco sul-americano. O motivo é lógico e simples. Como os países não têm mandato negociador em separado, a posição precisa ser acertada em conjunto. O Brasil comemora o ganho de maior poder de barganha também na discussão da Alca, a partir da pressão da Europa em negociar com o Mercosul. Um negociador de Brasília que participa das conversas (da Alca e da UE/Mercosul) revela que o Planalto utiliza este ponto a seu favor diante da Casa Rosada. 'É como se o Brasil desse um tapa de luva na Argentina', diz, referindo-se aos desencontros provocados pelo ministro argentino da Economia, Domingo Cavallo, em relação à Tarifa Externa Comum (TEC). (*Gazeta Mercantil, 11.06.01*)

[Mercosur formará grupo bilateral para negociar com UE y ALCA](#)

Los países que integran el Mercosur crearán un grupo negociador institucionalizado que se encargará de los acuerdos bilaterales que el bloque regional encare con terceros países o regiones, entre ellos la Unión Europea (UE) y Estados Unidos, dijo este viernes el ministro argentino de Economía, Domingo Cavallo. Lo que hemos acordado con Brasil es que el Mercosur se va poner en condiciones institucionales de ser una de las dos partes, a través de la formalización de un grupo negociador, con un negociador jefe de carne y hueso, con nombre y apellido, que se dedique a llevar adelante las negociaciones, comentó Cavallo, quien ante un grupo de empresarios detalló las conversaciones que mantuvo esta semana con el presidente de Brasil, Fernando Henrique Cardoso. El grupo que crearán ambos países tiene como objetivo principal acelerar la integración con la UE y Estados Unidos, de cara a la puesta en marcha del Area de Libre Comercio de las Américas (ALCA). Según informó la agencia noticiosa Télam, Cavallo destacó asimismo que esta metodología es similar a la que emplean la Unión Europea (UE) y Estados Unidos en sus negociaciones comerciales con terceros países o regiones. La posibilidad que se abran los mercados a nuestras exportaciones pasa por negociaciones bilaterales porque son las que dan resultado más rápido, sostuvo Cavallo, quien aclaró al respecto que negociaciones bilaterales no significan entre dos naciones, sino entre dos partes. El ministro señaló por otra parte que en su visita a Brasil esta semana encontró a un gobierno y un presidente (por Cardoso) convencidos de que la prioridad está en el crecimiento de Argentina y de Brasil y que todo lo que ambos países hagan en favor de esto va a ser bueno para el Mercosur. Cavallo, quien reconoció que Argentina y Brasil tienen sistemas monetarios prácticamente antagónicos, señaló haber percibido la posibilidad de concretar un grado mucho mayor de coordinación de nuestras políticas económicas, que va a permitir en el futuro una integración plena de nuestras economías. Vamos a estar tabajando en los próximos meses y los próximos años para evitar que se siga deteriorando la relación bilateral a causa de la inestabilidad de nuestras monedas y de nuestros sistemas fiscales, agregó. Además, el titular del Palacio de Hacienda sostuvo que ambos países van a trabajar para que el Arancel Externo Común (AEC) sea promotor de la inversión y la competitividad con sentido regional en el Mercosur y que nos permita una inserción eficaz en el comercio mundial. (*El País, 16.06.01*)

[Encontro debate Alca e restrições ao aço](#)

A ameaça do governo americano de restringir as importações de aço não deverá afetar as negociações de criação da Alca (Área de Livre Comércio entre as Américas) e até ajuda na elaboração de regras futuras para evitar outros impasses nos próximos anos. Essa é a análise do encarregado de Negócios dos Estados Unidos no Brasil, Cristobal Orozco, que esteve ontem em São Paulo, na sede da Associação Brasileira de Máquinas e Equipamentos (Abimaq).

Para ele, a Alca, além de ser um bom negócio para o Brasil, os Estados Unidos e todos os países da América, é o caminho natural de integração econômica em meio à globalização. "E, se a Alca já existisse, a questão do aço e outras mais delicadas, como a do suco de laranja, seriam discutidas em um espaço mais amplo e melhor", disse Orozco.

Ele disse que o governo americano só deve anunciar uma decisão final sobre a questão do aço, quando um estudo do governo sobre o impacto das importações sobre as siderúrgicas americanas ficar pronto.

Orozco disse que, para aprovar o Trading Promotion Authority (antigamente conhecida como fast track), que dá agilidade ao país em acordos comerciais, o governo pode ter de fazer restrições à importação de aço.

"O setor siderúrgico tem, além de peso nos Estados Unidos, apoio dos democratas, portanto poderá ser possível ter de acomodar esses interesses para aprovar o antigo fast track, que é a melhor solução para o Brasil e os outros países", disse.

O diplomata também comentou que a preparação do Brasil para entrar na Alca deverá trazer benefícios ao Brasil. "Ao ingressar nesse acordo, o país terá de trabalhar para reduzir o custo Brasil, que se bem realizado, aumentará a competitividade e produtividade da economia brasileira."

Orozco também reafirmou que a administração do presidente Bush está comprometida com a Alca. "Para crescermos acima de 4%, é preciso que as exportações saltem, para isso, a Alca é fundamental", comentou.

Os presentes ao evento ressaltaram a importância de o Brasil reduzir seus custos trabalhistas e tarifários, a fim de entrar na Alca. Caso isso não ocorra, o país pode enfrentar sérios problemas.

O diretor de operações do BNDES, Henrique Azevedo Ávila, disse que os incentivos à exportação para esse ano não serão afetados em razão da crise de energia. "Do montante de R\$ 26 bilhões previstos para esse ano, cerca de 25% deverá ser destinado aos incentivos à exportação", afirmou Ávila. (*Valor Econômico*, 12/06/2001)

 [regressar ao índice](#)

Empresas e Setores

Empresários criticam 'argentinização do Brasil'

Empresários paulistas fizeram ontem duras críticas ao governo, acusado de "estimular a argentinização do Brasil". Dirigentes da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp) e do Instituto de Estudos para o Desenvolvimento Industrial (Iedi) afirmaram que o governo tem conduzido sua política industrial de acordo com os interesses da Argentina, "esquecendo o setor produtivo brasileiro".

Há em Brasília uma tecnocracia prepotente que está distante da realidade do país. Existe um segmento do governo que acha que o Mercosul é a coisa mais importante do mundo. Não há problemas em ajudar a Argentina, mas não é possível esquecer que há gente morando no Brasil _ disse o presidente da Fiesp, Horácio Lafer Piva, no lançamento de um manifesto contra a proposta de redução da Tarifa Externa Comum (TEC) dos bens de informática e telecomunicações.

O documento, assinado ainda pela Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica (Abinee) e pela Associação Nacional de Fabricantes de Produtos Eletroeletrônicos (Eletros), será encaminhado hoje ao presidente Fernando Henrique Cardoso e aos ministros Alcides Tápias (Desenvolvimento), Pedro Malan (Fazenda) e Ronaldo Sardemberg (Ciência e Tecnologia).

Piva disse que a mudança cambial argentina não terá impacto nas exportações brasileiras porque o câmbio no Brasil "já é sobrevalorizado, dando às empresas aqui instaladas maior competitividade em relação às argentinas".

Quanto à redução da TEC, o presidente do Iedi, Eugênio Staub, disse que está "claro que a proposta teve origem no governo argentino":

Não fomos informados nem consultados sobre a idéia. Há em Brasília mais gente preocupada com a Argentina do que com o Brasil.

Segundo Staub, a proposta seria reduzir a TEC para 2%, "o que vai matar uma indústria nascente". Ele acrescentou que o Brasil caminha para uma dependência tão grande ou ainda maior do que o endividamento externo e a importação de petróleo. (*O Globo* 19/06/2001)

UIP iniciou campanha para exigir retiro de Mercosul

La Unión Industrial Paraguaya (UIP) inició una campaña masiva para exigir el retiro de Paraguay del Mercosur si no se adoptan políticas que permitan el desarrollo del sector productivo nacional, hoy muy castigado por las medidas económicas adoptadas por Brasil y Argentina, principalmente en lo que se refiere a la devaluación del real y las trabas a las exportaciones. La misma comenzó con miras a la cumbre que se realizará en nuestra capital este jueves y viernes.

Eduardo Felippo, directivo del gremio industrial, explicó que la campaña, iniciada en el seno del gremio industrial, pretende generar un debate nacional para determinar si vale la pena o no seguir como lo estamos haciendo ahora, con los resultados obtenidos hasta el momento, en un país en donde se habla más del aumento del contrabando, de industrias que se cierran, de la mayor delincuencia, de la falta de seguridad, antes que de los logros alcanzados en el mercado regional.

El industrial señaló que los pocos sectores que han aprovechado la supuesta apertura de mercado, hoy también se ven imposibilitados de seguir exportando sus productos por las trabas no arancelarias que imponen los socios principales del acuerdo: Argentina y Brasil.

Dijo que de esta forma no solo el sector productivo es afectado, también el fisco que al dejar de recaudar, limita al Estado a invertir en educación, salud, obras, que a su vez determinan la estabilidad social del país.

Anunció que la campaña está dirigida tanto a la opinión pública nacional como internacional, considerando que será de difusión masiva a través de la radio, televisión, prensa escrita, además de pasacalles que serán colocados desde el aeropuerto Silvio Pettirossi hasta el lugar en donde se desarrollará esta semana la cumbre de presidentes del Mercosur e invitados. (ABC Color, 19/06/2001)

Uruguay ofrece a Brasil plantas ociosas

El Ejecutivo sugerirá al gobierno vecino que los empresarios afectados por la crisis energética se instalen en industrias locales con disponibilidad

Uruguay ofrecerá a Brasil su capacidad industrial ociosa para que los empresarios nortños puedan seguir produciendo en tanto dure la crisis energética en el país vecino, según acordaron ayer el presidente Jorge Batlle y el canciller Didier Opertti.

Luego de reunirse con el mandatario en el Edificio Libertad, Opertti afirmó que el país tiene capacidad energética en este momento que podría ser utilizada por empresas brasileñas "que proveerían de esa manera de fuentes de trabajo a una masa laboral que hoy podría estar disponible".

"Voy a instruir en el día de hoy (por ayer) a nuestra Embajada en Brasil para que dé cuenta de la posibilidad de generar esta oferta de capacidad ociosa industrial, que incluye la energía, obviamente, pero también incluye el equipamiento para poder trabajar", puntualizó.

"El Mercosur es una sociedad y, como tal, puede haber clubes grandes y clubes chicos, pero todos en definitiva pueden jugar en la misma liga y aspirar a salir campeones. Es decir; este es un tema que tenemos que mirarlo desde una perspectiva en que el principio de igualdad soberana de los estados esté presente", afirmó. "Naturalmente que se hace muy difícil en muchos casos la negociación de un pequeño con los grandes. Pero quiero que se tenga presente que Uruguay en esta materia defiende principios y defiende conductas. Y eso es lo que vamos a seguir haciendo en la próxima reunión en Asunción y también en ocasión del diálogo con la Unión Europea que comienza el 2 de julio", agregó. (*El Observador*, 13.06.01)

Fechado acuerdo sobre vehículos

A delegação argentina que participa da reunião do Grupo Mercado Comum na capital paraguaia não fez objeção às normas do acordo automotivo negociado na última Cúpula do Mercosul, realizada em dezembro, em Florianópolis. Portanto, não se confirmaram as palavras do ministro da Economia Domingo Cavallo, no sentido da necessidade de uma revisão desse regime. O GMC tinha esse assunto em sua pauta e a facilidade com que foi superado ontem chegou a surpreender alguns representantes brasileiros. Eles estavam preparados para ouvir um pedido argentino de revisão do acordo automotivo, provocado pela recessão e pela urgente necessidade de reativar a economia. (*Valor Econômico*, 13.06.01)

Incentivos para autopeças

Quando esteve na quarta-feira em Brasília, o ministro da Economia da Argentina, Domingo Cavallo, disse que veio em busca de apoio do governo brasileiro ao novo pacote de medidas, que seria anunciado pelo presidente Fernando de la Rúa na semana que vem. Não detalhou as mudanças, limitando-se a dizer que seriam positivas para o Brasil. Mal havia desembarcado na Argentina ouviu de De la Rúa a primeira novidade. O presidente do país vizinho decretou a criação de um Regime de Incentivo à compra de autopeças nacionais destinadas à produção local de veículos automotores. A medida é retroativa a 1º de junho. Além de De la Rúa, assinaram o decreto, de número 778, o chefe de gabinete do presidente, Chrystian Colombo, e o ministro da Economia. De acordo com o novo regime, os estabelecimentos industriais radicados no país receberão um bônus fiscal equivalente a 6% do valor líquido das autopeças adquiridas, documento que poderá ser utilizado para o pagamento de impostos nacionais. O bônus será nominativo podendo ser cedido a terceiros uma só vez. As fábricas poderão utilizar o bônus para pagar o Imposto sobre Lucros e Imposto sobre Valor Agregado (IVA). O sistema de incentivos será aplicado pela Secretaria de Indústria do Ministério da Economia. A medida é mais um esforço do governo argentino para reavivar o setor automotivo do país. Na semana passada, a Associação de Fabricantes Automotiva (Adefa) informou que as vendas caíram 53% em maio passado comparadas às do mesmo mês de 2000. (AFP)(*Correio Braziliense*, 16.06.01)

Estrangeiros controlam 40% dos bancos da AL

Os bancos estrangeiros passaram a controlar 40% do setor bancário da América Latina em 2000, contra 10% na metade dos anos 90. Com base nessa constatação, o Banco para Compensações Internacionais (BIS), o banco dos bancos centrais, faz um alerta sobre a abertura cada vez maior da América Latina e também da Europa Central às instituições financeiras estrangeiras. Para o BIS, o lado positivo dessa tendência é que o aporte de capital, tecnologias e competências ajudam a solidez e a estabilidade dos sistemas bancários locais. O outro lado da moeda, preocupante em certos países, é que os estabelecimentos estrangeiros parecem menos inclinados, ou não suficientemente preparados, a fornecer crédito às pequenas e médias empresas e ao setor público locais. (*Gazeta Mercantil*, 12.06.01)

O relatório do banco "BIS 71st Annual Report (1 April 2000 - 31 March 2001)" pode ser baixado em : <http://www.bis.org/publ/ar2001e.htm>

 [regressar ao índice](#)

Notas e Correspondências

Dialogo Social y Formación Profesional em Paraguay

Monografia sobre " Dialogo social y formacion profesional" datos generales sobre sindicalismo en el Paraguay, elaborada por el sociólogo paraguayo Roberto Céspedes , puede ser encontrada en la página del [Cinterfor –OIT](#).

CEI - Publicaciones Electrónicas

El Centro de Economía Internacional Informa a sus suscriptores las Publicaciones Digitales actualizadas en su sitio web: <http://cei.mrecic.gov.ar>

[Panorama del Comercio Exterior Argentino](#) en <http://cei.mrecic.gov.ar/public/pano0601/index.htm>

[Cuadros Estadísticos Mercosur](#) en <http://cei.mrecic.gov.ar/pdf/anexos/anexmer.pdf>

[Cuadros Estadísticos Internacionales](#) en <http://cei.mrecic.gov.ar/pdf/anexos/anexint.pdf>

Informaciones presentadas en "Lista Salud Laboral " saludlaboral@cinterfor.org.uy)

Estimados compañeros de la lista Salud Laboral, les escribo con el fin de compartir con ustedes algunos recursos informáticos en internet sobre el tema de la salud laboral, que estimo pueden ser de su interés y que pueden llegar a serles útiles.

El Instituto Sindical de Trabajo, Ambiente y Salud (ISTAS) de CC.OO., de España, tiene un sitio web en el cual están disponibles publicaciones e investigaciones en la materia, enlaces de interés y, próximamente, una cartelera con experiencias de formación en este campo. Su dirección es: <http://www.ccoo.es/istas/index.html>

La UGT, por su parte, tiene una sección dentro de su sitio que está especialmente dedicada al tema salud laboral, donde pueden encontrar documentos y noticias. Se encuentra en: <http://www.ugt.es/saludlaboral/saludlaboral.html>

La CUT, de Brasil, tiene un Instituto Nacional de Salud en el Trabajo (INSTCUT), (algunos compañeros de esta lista pertenecen a ese instituto). El instituto tiene montado un sitio web que, aunque está fundamentalmente dedicado a temas de Brasil, tiene información que resulta de interés para el público de otros países también. (<http://www.instcut.org.br>)

La Unión Obrera de la Construcción de la República Argentina (UOCRA), posee una Fundación de Educación y Capacitación para los Trabajadores de la Construcción. Dicha fundación tiene un sitio web en el cual hay una sección dedicada al tema seguridad y salud laboral. Allí está disponible, entre otros materiales, el Primer Manual Normativo de Seguridad e Higiene de la Industria de la Construcción (<http://www.uocra.org/fundacion/FICS/manual.htm>)

[Lista Carnaval \(para subscribir carnaval@cinterfor.org.uy \)](mailto:carnaval@cinterfor.org.uy)

Estimados compañeros de la Lista Carnaval, les escribo para anunciarles que Cinterfor/OIT ha publicado, en su Sitio Web, un documento titulado "Modernización de la Formación Profesional en América Latina y el Caribe". El mismo tiene por cometido trazar un panorama actual de la formación profesional en estas regiones, procurando identificar los principales ejes de transformación e innovación que en este campo tienen lugar

El documento ha sido incluido en una sección del mencionado Sitio Web llamada "Sala de redacción", en la cual son publicados aquellos documentos que por sus contenidos y alcance merecen un especial destaque. El trabajo "Modernización de la Formación Profesional en América Latina y el Caribe" lo encuentran en la siguiente dirección:

<http://www.cinterfor.org.uy/public/spanish/region/ampro/cinterfor/publ/sala/modern/int.htm>

Esperamos que este documento sea de su interés y utilidad.

Cordiales saludos,

Gonzalo Graña / Cinterfor/OIT

 [regressar ao índice](#)

